

LA CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

AÑO XX.

Precios de suscripción.—En Almería 6 reales al mes, anticipados.—Fuera franco de porte, por un trimestre 20 rs.—Para el extranjero y Ultramar, un trimestre 40 rs.

Viernes 7 de Febrero de 1879.

Precios de inserción.—Anuncios a medio real línea en la 4.ª plana.—Anuncios religiosos y comunicados en la 3.ª plana á real línea.—Para los suscritores la mitad.

NUM. 5,691

PARTE OFICIAL.

Día 3.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Ministerio de Hacienda.—Real orden fecha 1.º declarando improcedente la vía contencioso-administrativa para la demanda interpuesta á nombre de D. Pedro Irigoyen contra la real orden que aprobó el comiso de tabacos hecho por la Administración Económica de Madrid en su casa-comercio.

Ministerio de la Gobernación.—Real orden fecha 29 de diciembre desestimando el recurso interpuesto por D. Francisco Doaro contra un acuerdo de la diputación de Burgos sobre adjudicación provisional del servicio de bagajes.

Ministerio de Fomento.—Real orden fecha 14 de enero mandando adquirir con destino á las bibliotecas públicas y demás establecimientos de instrucción 200 ejemplares de la «Historia política y literaria de los trovadores» por D. Victor Balaguer.

—Otra fecha 1.º disponiendo que se publiquen los trabajos estadísticos sobre instrucción pública referentes al curso actual, á fin de formar cabal concepto del movimiento académico en el trienio de 1876 á 79.

Ministerio de Gracia y Justicia.—Resoluciones adoptadas respecto al personal de jueces de primera instancia y escribanos de actuaciones el 10, 24 y 27 de enero y el 17 y 20 respectivamente del mismo mes.

MONTES DEL ESTADO.

Vamos á decir la última palabra sobre la venta de los montes del Estado. Demostrada su importancia solo nos queda exponer, ó mejor dicho, condenar la serie de males que puede produ-

cir una resolución tan impremeditada, tan inconveniente y absurda, no solamente para el país en general sino para los pueblos en particular. Clasificados los montes en la forma que hemos consignado anteriormente, desde que el general Narvaez creó y organizó la Junta general de Estadística, ningún gobierno de los que han regido con posterioridad los destinos de nuestra desventurada patria, se ha atrevido á poner la mano sobre ellos, conociendo que los perjuicios que produciría su venta serían infinitamente superiores á los beneficios que reportara. Ni aún aquellos gobiernos revolucionarios, que no se andaban con escrúpulos de monja en eso de hacer almoneda de todo aquello de que buenamente podían disponer, pensaron valerse de esa gran riqueza nacional que hoy «tiembla», si es que podemos aplicar los actos materiales á los morales, bajo la mirada del «Colbert» de la situación. ¿Y por qué no lo hicieron?

Por una razón clara y sencilla. Por que aquellos gobiernos comprendieron que la destrucción de nuestros montes produciría como consecuencia inmediata la ruina de nuestra agricultura.

En el periodo de la revolución se vendieron muchas cosas: se enagenó el inmenso material que desde antiguo existía en nuestros arsenales; se arrendaron y subarrendaron varias rentas públicas, siguiendo el fatal sistema que existía en los últimos tiempos de la dinastía austríaca: se apeló á empréstitos, á anticipos, á subsidios, á derramas, y á toda clase de exacciones: se acució al crédito del país, se exigieron contribuciones anticipadas, y en momentos de suprema angustia y agonía hasta se pensó, cuando fué presidente de la república el Sr. Castelar, vender en pública almoneda la magnífica galería de pinturas del Museo del Prado, como recurso desesperado para hacer frente á las necesidades del Erario.

Pero ningún ministro de Hacienda, desde el Sr. Angulo hasta el Sr. Ladiko, y desde el Sr. Echegaray hasta el famoso Pedregal, que quiso fijar impuesto sobre las puertas, ventanas y balcones, pensó en sacrificar nuestra riqueza forestal. ¡Esa triste gloria estaba reservada para el Sr. Oroviola!

Nos acordamos bien. Estando en toda su fuerza la guerra civil; triunfante el federalismo en muchas de nuestras principales ciudades; habiendo una necesidad imperiosa de crear ejércitos, vestirlos, armarlos y abastecerlos de municiones de boca y guerra, no hubo un hombre de los que entonces influían en los asuntos públicos, que pensara en lanzar al mercado la masa de riqueza que ahora se piensa vender, tanto más necesaria entonces cuanto que no existía ni una peseta en las arcas del Estado.

¿Pero qué decimos pensar? Aún no están lejos los ruidosos debates que se suscitaron en la Cámara popular con motivo de las cortas de los pinos de Balsain, como están mas frescas aún las acusaciones que recientemente ha hecho en el Senado el Sr. Navarro sobre las talas que han experimentado las serranías de Cuenca. Entonces la opinión se mostró unánime para condenar y exigir la debida responsabilidad á los que llevaron adelante aquella corta, del mismo modo que lo ha estado ahora, aún por el mismo Gobierno, para condenar el abuso y el escándalo denunciado.

¿No se vé en esto el sentimiento público manifestándose de una manera explícita, á fin de anatematizar unos actos que, aunque parciales, fueron un verdadero atentado contra la riqueza forestal? ¿No es esto una prueba del aprecio y valor que tienen nuestros montes, no tan solo para los partidos, sino para los gobiernos revolucionarios, cuando estos apelaron hasta á los impuestos más extravagantes, más bien que acudir á un recurso de cuantiosos

rendimientos? Medite en esto el señor Ministro de Hacienda, que es bastante este recuerdo para que retroceda espantado, como el cimbrío, cuando al ver á Mario en el destierro, retrocedió ante el crimen. La cuestión es de tal índole que está muy por encima de todo género de procedimientos económicos; no hay ningún estadista, ningún ministro de Hacienda en toda Europa que fuera capaz, hallándose en el mismo caso que en el que se encuentra el señor Oroviola, que se atreviera á vender los montes de su propio país, por grandes que fueran las necesidades públicas.

En España hemos tenido muchas desamortizaciones. Las hubo en tiempos de Carlos V. las hubo en tiempo de Felipe II, las hubo en tiempo de Felipe el Animoso, las hubo en Carlos IV. Las inmensas propiedades que estaban en poder de lo que mas tarde se llamó *manos muertas*, por concordias y convenios recíprocos entre la Iglesia, las corporaciones y el Estado, se enagenaron á los particulares; pero sin que ninguna de dichas propiedades tuviera el carácter de montes poblados, puesto que desde los Reyes Católicos se viene promulgando pragmáticas para su conservación y fomento. Hubo, sí, excesos por parte de los pueblos en los territorios que estos adquirieron por compra directa á la Corona, ó en los términos de sus jurisdicciones respectivas, y á causa de esto, aprendieron á bastante costa que la agricultura no puede existir sin la vecindad de grandes cordilleras cubiertas de monte alto, para la atracción de los meteoros acuosos.

Fijóse desde entonces la atención de nuestros estadistas y agricultores acerca de materia tan importante. Hombreres eminentes como Herrera, Sandalio y Arias, Orri, Patiño, Jovellanos, Campomanes y otros muchos que pudiéramos citar, escribieron sobre la necesidad de la conservación del arbolado: las sociedades de *Amigos del País*, que principiaron á fundarse desde el reinado de

—25—

Las mujeres, asustadas en un principio por aquella inesperada escena, recobraron en breve su presencia de ánimo y emplearon cuantos medios tenían á la mano para reanimar á la pobre niña.

Pero esencias y perfumes, todo fué en vano. Una alegría hábil inesperada había quebrantado aquel débil vaso de dolores; aquel hermoso cuerpo se había desgastado esperando, y no había tenido fuerzas para soportar la felicidad.

Ludovico, cuyos ojos parecían saltar de sus órbitas, sostenía la cabeza de Susana con sus manos crispadas, y contemplaba sin vértigo una lágrima aquella hermosa frente de mármol y aquellos ojos para siempre muertos.

—¡Dios! dijo con voz sorda; dejadnos solos!

Aterrados los artistas se retiraron en silencio, y la luna al ocultarse tras una nube confundió la roca entre la sombra de las seculares encinas.



Felipe V. gloraron numerosas exposiciones a nuestros Reyes y publicaron no pocas memorias sobre el mismo asunto. La reaccion saludable que era la necesaria para el desarrollo de nuestra agricultura, principió desde entonces, y durante todo lo que llevamos de siglo se ha venido trabajando para la repoblacion de nuestros montes, comprendiendo todos que de la repoblacion y conservacion de estos depende nuestra riqueza agraria, hoy postrada por los impuestos y las sequias que afligen a varias provincias por la falta de monte alto que atraiga a las nubes y produzca la lluvia para la fecundidad de los desiertos campestres.

Ahora mismo, en varios periódicos, leemos con satisfaccion los trabajos que se están llevando a cabo, para mejorar las condiciones de nuestra riqueza pecuaria; ¿pero cuál será el destino de esta riqueza, cuál el de nuestra agricultura si el señor Orovio lleva adelante su funestísima empresa? Si los seis millones y pico de hectáreas de monte alto y bajo, amenazados por la anunciada desamortizacion, se lanzan a la especulacion de los compradores, ¿qué quedará de su magnífico arbolado, que de sus abundantes plantas silvestres? Es seguro que aquello que no sirva para utilizar las maderas, servirá para carboneo, y lo que no sirva para carboneo, servirá para otros abastecimientos: en suma, que los montes quedarán pelados y la agricultura, así como la riqueza pecuaria, se verán completamente arruinadas.

Esto no lo decimos nosotros. Lo ha dicho el señor Ministro de Fomento en sus decretos y reglamentos acerca de la conservacion de los montes; lo han dicho todos los periódicos que de vez en cuando han querido volver la vista sobre los intereses materiales del país; lo han dicho todos los agrónomos que conocen la fuerza de las leyes físicas, en relacion con la naturaleza; lo han dicho y lo dijeron y lo dirán cuantos acerca de esta materia se han ocupado, se ocupan y se ocuparán.

Las naciones todas defienden su riqueza forestal. Francia, gastando muchos millones de francos, ha hecho de las Landas de Burdeos un estensísimo bosque, y España trata de vender lo único que le queda. ¡Qué contradiccion tan tremenda!

Que medite el Sr. Orovio, y comprenderá que su obra dejará el mismo recuerdo al país que dejó en la antigüedad Erostrato al incendiar el templo de Diana.

La desamortizacion proyectada es un verdadero incendio.

Que el Gobierno comprenda que dicha desamortizacion es la mayor calamidad que puede concebirse.

¡Aún es tiempo!

Dios quiera que mañana no digamos todos, hasta el mismo Sr. Orovio, estas desconsoladoras palabras:

— ¡Ya es tarde!

(El Mundo Político.)

NOTICIAS GENERALES

Madrid 3.

Parece que se trata de dividir en dos asignaturas en las escuelas del Notariado la cátedra de Actuaciones judiciales y Teoría y práctica de la redaccion de instrumentos publicos, para que pueda hacer su estudio con la aptitud y detenimiento necesarios.

El cónsul de España en Santo Domingo Sr. Serra, en cuanto tuvo conocimiento de los gravísimos sucesos ocurridos en Puerto-Plata, con motivo de la entrega de los generales refugiados en el vapor *Manuela*, empezó a instruir un expediente, parte del cual ha llegado ya a poder del señor ministro de Estado.

El juzgado de Tortosa ha condenado al cabecilla carlista Gabriel Nartí (a) *Mosel* a cadena perpétua, por cada uno de los asesinatos que cometió en un barranco de Cullá en las personas del diputado provincial Sr. Vidal y su criado.

Parece que el ministro de la Gobernacion ha mandado formar un expediente en averiguacion de las alarmantes noticias falsas que circularon en Barcelona hace unos días.

El Sr. Waddington, encargado de la formacion de ministerio en Francia, es de origen inglés, como lo indica su apellido. Nació en Enero de 1819, de una familia protestante; terminó sus estudios en el Liceo de Versalles; entró en 1838 en la escuela normal, y fué nombrado sustituto de una clase de filosofía en 1842, desempeñando dicho cargo en los colegios de Enrique IV y de Luis el Grande. En 1848 fué recibido de doctor en letras y agregado a las facultades. Despues abrió cursos complementarios en la Sorbona sobre lógica. A consecuencia de las dificultades que le originaba la secta a que pertenece, abandonó la enseñanza de filosofía en 1856, y entró de profesor en la facultad de teología protestante en Strasburgo.

Es autor de varias obras filosóficas, ha-

biendo obtenido en 1858 el premio Montyon por su obra titulada «Essais de logique.»

En el Parlamento se ha distinguido por la moderacion de sus ideas, y en el ministerio de Negocios extranjeros por sus esfuerzos en conservar las buenas relaciones de Francia con las demas potencias.

Un pobre trabajador de Reus halló días pasados un talon del Banco de 1.500 pesetas, y acto continuo se presentó a la redaccion de *Las Circunstancias* para que se anunciara el hallazgo a fin de devolverse-lo a su dueño.

Los periódicos ingleses dan cuenta de haber visto la luz pública en Lóndres un libro curiosísimo y que hará la fortuna de su editor.

Es nada ménos que el catálogo, por orden alfabético de provincias y apellidos, de todas las mujeres solteras y ricas del Reino-Unido, con expresion de la edad, dote, esperanzas, aptitudes, carácter y tipo.

Las huérfanas de padre van señaladas al margen con un asterico, y las de madre con dos.

El volumen se titula «The Heiress Book» (el libro de las herederas).

Con la estancia en Murcia del Sr. Dorregaray, coincide la gran agitacion que se nota en los elementos ultramontanos, preparándose para la lucha en las primeras elecciones que se verifiquen.

En algunas de las circunscripciones electorales tratan de coligarse los elementos ultramontanos, constitucionales y radicales, con el fin de derrotar a los amigos del Gobierno.

TELEGRAMAS

Paris 3.

Se acaban de recibir noticias de los resultados de las segundas elecciones verificadas ayer para diputados con objeto de cubrir las vacantes de los distritos cuyas actas no fueron aprobadas por la Camara.

En Riverac ha sido elegido el Sr. Simon, republicano, por 4.048 votos contra el señor Fourtou, ministro del Interior en el gabinete de 16 de mayo, quien ha obtenido 3.692 votos.

En Uyes ha resultado empate entre tres

candidateos republicanos que se disputaban la eleccion.

En Coudom ha sido elegido el Sr. Cassagnac, bonapartista, por una mayoría de cerca de 1.000 votos.

En Issingean han resultado elegidos dos republicanos y un conservador, habiendo ademas un empate.

En Montmedy ha sido elegido el candidato republicano Royer.

En Cosne está asegurada la eleccion del republicano Fleury.

En Bressuire ha sido elegido el republicano Jouffrault.

En Castres ha sido elegido el baron de Reillé.

En Tarbes ha triunfado el candidato republicano.

En Pontivy el candidato legitimista Mun ha reunido 5.611 votos, y el Sr. Sema-guel 6.218.

Glascow 3.

Ayer se declaró un incendio en el teatro Real de esta ciudad.

A pesar de los grandes esfuerzos que se han hecho para atajar el fuego, aquel magnífico edificio ha sido presa de las llamas por completo.

Lóndres 3.

Se acaba de publicar una importante carta de Gladstone, jefe de la oposicion liberal de la Cámara de los Comunes a los electores de Midlothian.

Declara en ella que acepta la candidatura que le ofrecen, por que las circunstancias no pueden ser mas excepcionales.

Añade que la política extranjera que está siguiendo el actual gabinete es tan extravagante como deshonrosa para el país.

Viena 3.

Segun informes de acreditado origen recibidos aquí, han surgido serias diferencias entre los rumanos y los rusos acerca de la fijacion de límites.

Los rumanos han arrojado a los rusos del fuerte de Arabtabia y se niegan a entregarlo.

Calcutta 3.

En el Afghanistan van tomando las cosas un sesgo inesperado.

Yacub-Khan, el hijo del Emir, a quien se suponía favorable a una inteligencia con los ingleses, arrastrado por el fanatismo de varias tribus, ha roto por completo las negociaciones de paz con los ingleses, declarando que está firmemente resuelto a defender a Cabul.

Corría el rumor de que el Emir, Schere Ali fué envenenado.

distintos y más nebulosos, y paulo en momento los artistas reconocieron el violín de su maestro. Todos se levantaron y dirigió onse hacia el bosque.

Durante algun tiempo marcharon por las lóvedas de follaje guiados por los sonidos del instrumento; como si se hubiesen hallado en una iglesia hablaban en voz baja al subir la cuesta rebaladiza, sembrada de ramas y hojas secas.

De repente cesó el violín; sus últimas notas se deslizaron al través de los arboles, y se perdieron en vagos ecos en las profundidades del bosque, quedando inmóvil el grupo de artistas, envuelto en silencio y en oscuridad.

Sin embargo, apareció una luz entre las ramas y poco a poco el blanco disco de la luna elevóse desgarrada por el follaje, é hizo penetrar sus rayos hasta los pies de nuestros viajeros.

En breve vision de ante de sí un sendero que terminaba como a unos veinte pasos de distancia al pie de una roca. Un susurro de voces llegó a sus oídos, y por fin distinguieron a dos formas humanas entrelazadas.

Al ruido de sus pasos dos personas se levantaron y salieron a su encuentro; era Juan Luis sosteniendo en sus brazos a una hermosa jóven, palida y temblorosa.

— Bienvenidos a casa, amigos míos, dijo el maestro; venid a participar de mi alegría. Esta es la hada de que tanto os he hablado; la encuentro como siempre, aguantando y fiel, y acabo de obtener su perdón por todo el mal que la he causado.

La jóven levantó sus apagados ojos hacia la extraña comitiva que la sorprendia en aquella hora solomne y deslizando de los brazos de su amante, cayó desvanecida sobre el césped.

GACETILLAS.

Hemos oído a varios concurrentes al *Café Suizo* hacer grandes elogios del joven pianista D. Agustín Garriguez, el que todas las noches ejecuta ante el público que allí acude los trozos más escogidos de la música moderna, como son *Miserere del Trovador*, *Sinfonía de Semiramis*, *Aida* y otras óperas, así como algunas preciosas danzas y aires nacionales. Nosotros que también le hemos escuchado atestiguamos que son muy merecidos los elogios que al Sr. Garriguez se tributan.

Mientras que la prensa periódica ha publicado en estos días un hecho horroroso cometido por dos guardias civiles que han manchado su honor uniforme, hay otros que enaltecen las virtudes de tan benemérito cuerpo y que no deben relegarse al olvido.

Hace días que la sección de Guardia civil de Espera (Sevilla) compuesta del cabo Juan Lopez Santos y guardias de segunda clase, Antonio Hermano Pomañal, José Mola Cordero, Francisco Muñoz Castillo y Miguel Bellido Gomez, viene siendo el paño de lágrimas de los infelices de aquel pueblo, rico en otro tiempo, y sumido hoy en la más espantosa miseria, porque hace dos meses que no ganan un jornal.

Pero el día 31 del pasado enero se desbordó la miseria, presentándose sobre cincuenta personas de ambos sexos y diversas edades a las puertas del cuartel, implorando la caridad de aque los veteranos, quienes sacando fuerzas de su propia flaqueza compraron e hicieron pan dos fanegas de trigo, y con una cuartilla de garbanzos y seis libras de tocino socorrieron aquella gran necesidad, dando alimento a aquella multitud escuálida y macilenta y estenuada por el hambre; y recibiendo a cambio las bendiciones, los aplausos y los vivas no sólo de los socorridos, sino de todo el pueblo.

Reciban también los nuestros, y ya que no está en nuestra mano consignar este rasgo en las hojas de servicio de estos virtuosos militares, queden consignados sus nombres en la prensa periódica para satisfacción de los mismos y del benemérito cuerpo a que pertenecen, y estímulo de los demás ciudadanos.

Mucho ojo.—Dice un periódico de Cádiz.

Entre los cerdos reconocidos ayer en la Casa Matadero de esta ciudad, parece según se nos ha dicho, que en uno de ellos se comprobó la presencia del «cisticercos celulosa», especie de microscópico gusano intestinal, cuya absorción causa la ténia ó solitaria y la lepra, hallándose dichos cisticercos en el corazón, en el cerebro, pulmones y músculos. En cuanto a la grasa, nada se notó en ella, y como está probado además que esos parásitos mueren cuando las partes que los contienen están sometidas a una alta temperatura, se derretió el tejido grasoso y el tocino, quemándose todo el resto del animal en presencia de un delegado que el señor Alcalde, enterado del caso, comisionó con el referido objeto.

Unos pocos de españoles, nada más que 579,500, no queriendo gozar de conciliación a pasto, orden a diario frailes a todas horas, hipódromos ministeriales y otras ventajas, se están allá en las repúblicas del Sur de América, sin tener opción a ser deportados a las Marianas ni a pagar la contribución de consumos, ni a comprar cédulas de vecindad, ni a ser encarcelados por periodismo ni a otras mil ventajas que la madre patria les ofrece.

Un comerciante de esta capital nos leyó ayer el telegrama que acaba de recibir de Inglaterra, por el que aparecía haberse dictado por la Cámara de Edimburgo la sentencia relativa a los directores del Banco «Ciudad de Glasgow».

Por ella resultan sentenciados a diez y ocho meses de cárcel el director Potter, y el adjunto Stronack; los cinco directores restantes lo han sido a ocho meses de prisión.

En Inglaterra se considera muy ligera esta penalidad, atendiendo a los centenares de personas respetables reducidas a pobreza absoluta y a la enorme cifra de

de seis millones esterlinas, ó sean seiscientos millones de reales, derrochados y desaparecidos.

Advertimos a los cazadores que la época de veda empieza, el 15 del mes actual y termina en igual día de Agosto.

«El Eco del Duero» ha sido denunciado por la publicación de un soneto.

El soneto, según otro colega, no es bueno literariamente.

Si por hacer malos sonetos castigarán, bonito tendría el cuerpo D. Antonio.

Que también a él se le alcanza algo de sonetos.

Pero de sonetos malos.

Píldoras Holloway.—Las curas de debilidad, afecciones de la bilis y desórdenes del estómago ó hígado obtenidas por este inapreciable medicamento son tan sorprendentes y tan bien conocidas en el mundo entero que él ha llegado a considerarse como superior a todos los demás remedios, particularmente para la curación de las afecciones del hígado, los ataques de bilis, los desarreglos de estómago, la hidropesía y la debilidad física. Los efectos beneficiosos de las Píldoras Holloway en las indicadas enfermedades son permanentes y duraderos, consistiendo en renovar todo el sistema, fortificar los órganos de la digestión y facilitar la respiración. Por medio de la acción de esta medicina la secreción y la circulación son libradas de esas partículas morbosas de que nacen las inflamaciones, los dolores, las fiebres, y el decaimiento físico; de suerte que puede decirse que las Píldoras Holloway, con sus propiedades purificantes, destruyen la virulencia de las más terribles de las dolencias.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALMERIA.

No habiendo podido tener lugar el día treinta de Enero próximo pasado la sesión de la Junta Municipal, por falta de número, a pesar de la citación personal y anuncios que se hicieron al efecto con objeto de someter a su aprobación el presupuesto adicional que ha de refundirse en el del actual ejercicio, se convoca de nuevo a los señores que la componen, a fin de que se sirvan concurrir a estas Casas Consistoriales, a las doce del día 7 del mes actual.

Lo que se anuncia para conocimiento de todos sin perjuicio de la citación personal que al objeto de la reunión se hará con la anticipación debida de conformidad a lo establecido en los artículos 148 y 149 de la ley de 2 de Octubre de 1877.

Almería 5 de Febrero de 1879.—Juan de Oña.—Por mandado del señor Alcalde, Licenciado Miguel Morcillo de la Cuesta, secretario.

DIRECCION ESPECIAL DE Sanidad marítima de Almería.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 5 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.
De Amberes, goleta dinamarquesa Adelaida.

Además dos laudes de diferentes puntos.

DESPACHADOS.

Para Mayagüez, polacra española Carmen.

Además dos laudes para diferentes puntos.

ACADEMIA

de Francés, Inglés y Partida doble, dirigida por Monsieur Vignolle, Paseo del Príncipe, núm. 6, Almería.

BOITIA.

Por falta de salud de su dueño en esta capital se cede una, ya sea en venta, cambio ó como mejor convenga, informará calle de la Estrella, núm. 20.

SOCIEDAD CONSTRUCTORA DEL TEATRO DE CERVANTES.

Se convoca a los accionistas para celebrar Junta general a las doce del Domingo, nueve del corriente en el salon alto de San Pedro el Viejo.

Debiendo tratarse de asuntos que interesan a la Sociedad, se encarece la asistencia de todos los señores que la componen.

Almería 6 de Febrero de 1879.—El Vice-Presidente, Justo Tovar.

DEPÓSITO

de pianos, armoniums é instrumentos de todas clases de las más acreditadas fábricas nacionales y extranjeras.

Pianos a plazos y al contado desde 4.000 rs. en adelante a pagar en 24 mensualidades a 200 rs. nna.

Nuevos para alquilar a 70 rs. mensuales.

Usados para id., a 40, id. id. Pianos de venta usados a 1.500, 2.300 y 3.000 rs.

MÚSICA

de todas clases con el 50 por 100 de rebaja, exceptuando las obras de propiedad particular.

Fundas para piano, banquetas, zócalos de cristal y cubre teclados.—Cañas de bambú y massab para clarinete.—Arcos para violin, puentes, corrales, clavijas y toda clase de accesorios.

Se reciben cuantos encargos se hagan, tanto de instrumentos como de obras de música sin más tardanza que la precisa para su remisión.

Para más detalles, dirigirse a D. Antonio de Campos, calle de Alava, número 6.

El sábado, ocho del actual, a las doce del día, sorteará el establecimiento Villa de Madrid, el regalo que hace a sus parroquianos.

NOVEDADES.

LOS SRES. CARMONA OLMEDO Y TOLEDO

SUCESORES DE

D. MARIANO H. FERNANDEZ,

Calle de las Tiendas número 5.

Tienen el gusto de ofrecer a sus favorecedores los magníficos surtidos que han recibido procedentes de Fábricas Nacionales y extranjeras.

Entre ellos se cuentan en perfumería, la Orizaline preparada por el célebre químico James Smithson que tiene la propiedad de volver al cabello su color primitivo instantáneamente.

El vinagre para el tocador, Rey de la perfumería.

El blanco cera de Matilde Diez, para rubias y morenas.

El blanco perla adoptado por la buena Sociedad, por su perfecta imitación a la naturaleza.

Los polvos de Velutine Fay, con borla y sin ella.

Los magníficos estuches misteriosos de la Emperatriz.

Las toallas de Venus para herosear y suavizar el cutis y una buena colección en clases de jabones, aceites, pomadas, extractos etc. etc.

Un surtido completo en guantes de cabritilla negros y de colores para señoras y caballeros.

Carpetas de seda, un variado surtido en colores.

Flecos de seda, negros, rizados y Galones de igual clase, botones dorados y de pasamanería, cordones y adornos trenzados para abrigos, golas blancas de seda y de algodón.

Lo más selecto de los modelos últimamente fabricados en petacas de piel de Rusia.

Cestas de mimbre para viaje, blancas y de colores, hules alemanes, dibujos mosaicos para tapetes de mesa.

Dichos, ingleses para pisos de habitaciones y carruajes.

Especialidad en carretes de seda en hi-

lo para máquinas de coser, y algodones para bordar, zurcir y hacer crochet.

Existiendo además el surtido completo en todos los artículos a que siempre se ha dedicado este Establecimiento cuyos nuevos dueños aseguran al público la baratura en todos sus precios al par que sus buenos deseos de que quede completamente complacido.

A LOS MINEROS.

La sociedad minera filon de San Andrés de Sierra Almagre, dará a partido la mina Santa Isabel de Andrés, que linda con los Suspiros é inmediata a Venus Amante, San Torcuato y S. Andrés, bajo el pliego de condiciones que se halla de manifiesto casa del Sr. Presidente D. José Spencer.

Juan Gimenez, dueño del depósito de plantas, ha recibido todos los pedidos que tenia hechos de las plantas que siguen:

Naranjos y limoneros injertos en pié de hueso, garantizados y fruto superior, de 10 a 12 rs.; mandarines criados en maceta, injertos en lo mismo a 12 rs.; naranjos de sangre a 12 rs.; id. de Marta a 12 rs.; frutales a 8 rs. uno; árboles ya criados que dan fruto el mismo año, acerolos criados en tierra ó sea gozín con fruto visto a 11 rs.; reinetas de diez clases, fruta de invierno, árboles de tres varas a 8 rs.; granados a 3 ó 4 rs. uno, almendros a 2 rs. uno, manzanos enanos a 18 rs. docena, palmeras a 4 rs. hembra ó precios convencionales; árboles de paseo ó plantas de recreo; plátanos orientales de diez varas a 16 rs.; id. cuatro varas 12 reales; acacias, su flor color rosa, 12 rs.; idem para sol 12 rs.; id. comunes de a 4 a 10 rs.; magnolias, grandis flora, criadas en manastó, 70 rs.; id. más chicas a 20 rs.; eucaliptus glóbulos de 200 a 400 rs. el ciento de plantas de una vara de altura; se pueden criar para otro año a precios convencionales los cientos ó miles que se deseen, ya recomendando mas de una vez la plantación del eucaliptus, es la planta hoy de especulación; hay gran surtido de rosales enredaderos, arbustos enredaderos, gran colección de moñas de 6 a 8 rs. una, cicerarias y la colección de verbenas entre ellas la tricolor y otras muchas de que no se habla.

CUERPOS DE CAÑAMO Y ABACA, Reyes Católicos, 14.

AVISO AL PUBLICO.

En el acreditado y antiguo establecimiento de panadería de Miguel de Soria, padre, situado en la calle Real de la Alameda, núm. 19, se ha establecido Francisco Martínez, el cual ofrece al público las clases de pan que a seguida se mencionan a los precios siguientes:

Pico de pan de nueve libras, del llamado para familia, 7 rs.

Hogaza del mismo pan 13 y 1/2 cuartos, cada dos libras.

Pico de nueve libras de pan pinchado, de harinas superiores, 6 reales y tres cuartillos.

Hogaza de dos libras, 13 cuartos.

Pico de pan bazo de nueve libras, 6 rs.

Hogaza de dos libras, 11 y 1/2 cuartos.

La dirección del establecimiento que la a cargo del dicho Soria, padre, tan conocedor de esta industria.

VICE-CONSULADO DE PORTUGAL.

El lunes 10 del próximo mes y hora de las doce a dos de la tarde, en esta oficina Vice-Consular, Joas Antonio da Silva, capitán del pallebot Portugués nombrado «Jesuina», procederá a la subasta, (al que por menos premio lo hiciere), de un empréstito a la gruesa de cinco mil pesetas, poco más ó ménos, que necesita para satisfacer los gastos ocurridos en el puerto de esta Ciudad a donde le fué forzoso arribar a reparar la avería ocasionada en su actual viaje de Villa Nova de Portimao a Palamós, conduciendo un cargamento de corcho.

Almería 31 de Enero de 1879.—El Vice-Cónsul, José de Burgos Cañizares.

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER."

La Compañia que mas alto ha elevado su nombre en el mundo industrial es la Compañia «SINGER»

Desde su fundacion y dedica exclusivamente al acrecentamiento y mejora de la industria á que se dedicó, ha visto recompensados sus afanes, sus sacrificios y su trabajo, en primer lugar con el favor del publico, del mundo todo, y despues con las medallas, premios, menciones, certificados y distinciones que á manos llenas la han otorgado tribunales internacionales, sociedades, soberanos, corporaciones, y todos en fin, los que comprenden que en este siglo de la industria, nadie con mejor derecho que la casa «SINGER» puede aspirar á la supremacia.

Y esto se demuestra con hechos.

Una Compañia que cuenta con dos magnificas fábricas en Nueva-York y Londres; que cuenta mas de dos mil sucursales en Europa y mayor número en América; que tiene sumas fabulosas en circulacion y que todo esto lo ha conseguido á fuerza de trabajo, de honradez y buena fé, bien merece el primer lugar en la industria, como realmente lo tiene.

Y por último, en la Exposicion Universal de Paris, en ese certamen de las principales industrias del globo, donde tantas fábricas han expuesto, donde tanto nuevo se ha presentado,

LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER"

ha obtenido la recompensa mas honrosa,

LA MEDALLA DE ORO.

No queremos terminar sin dar á conocer un hecho que habla mas que cuanto pudiéramos decir en favor de la casa «SINGER.»

La Junta de Beneficencia creada para socorrer á las innumerables familias que quedaron arruinadas á consecuencia del memorable incendio de Chicago, acordó concederles, como medio de mejorar su situacion, máquinas para coser de los sistemas que cada una prefiriese. 2.944 se distribuyeron, segun las peticiones, correspondiendo á los fabricantes siguientes:

«SINGER»	2.427	Etna	1
Wheeler etc. Wilson	235	Wilson	5
Howe	127	Western Empire	2
Grover etc. Baker	44	Manhattan	2
Wilcox etc. Gibbs	30	Davis	2
Finkle etc. Lyon	20	American Button-Hole	2
Florence	18	Elliptic	1
Blees	17	Gold Medal	1

Sobre este asunto dice «The New York Evangelist»

«Decir cuál es la mejor máquina para coser es asunto difícil. Cada fabricante cree la suya superior á los de sus competidores, pero si hemos de decidir por la popularidad, desde luego la máquina «SINGER» tiene más favoretores que todas las otras juntas.»

6, PRINCIPE ALFONSO, 6 ALMERIA.

SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gases, por la deliciosa harina de salud, de **W. BARRY**, de Londres la

REVALENTA ARABIGA

Trenta años de un invariable éxito, combatiendo las enfermedades laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, vómitos, náuseas, amargor de boca, acedias, tinitus, náuseas, eructos, vómitos, estrañamiento, diarrea, disenteria, colicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre—90 000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora marquesa de Castletuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Perla Indiarra, el Sr. Dr. católico Wurzer, et.

Cura núm. 311. Vervant 28 de Marzo de 1866.—Muy señor mío: Gracias á Dios que la *Revalenta* le V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abandonada por el padecimiento de una fiebre dispepsia que durante ocho años, fué combatida sin resultado por los médicos, que me creían próximo á la muerte, ha adquirido la salud que solo dá á la virtud de la *Revalenta*.

Cura núm. 45.279.—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, estrañamiento y sordera durante 25 años.

Cura núm. Courmes (Alpes Maritimes). Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta*, siento un nuevo vigor, mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los miembros tienden á desaparecer.

Cura núm. 63.113. Sr. Lican (padre), de siete años de parálisis de las piernas de los brazos y de la lengua.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, co-

mo para las personas de todas edades fortaleciendo los músculos con las salsas, cereales. En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

D. BARRY Y COMPAÑIA, (Limited) Valverde 1, Madrid.
Dpositarios en esta D. Antonio Vivas (farmacia).—D. Francisco Gonzalez Garbin Real 47 y D. Francisco Somohano, Confiteria Sevillana, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

COMPANIA COLONIAL

FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICACION DE CHOCOLATES Á VAPOR

Proveedora efectiva de la Real Casa

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS

CON DOS MEDALLAS

CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO

SOPIS COLONALES MEDALLA DE BRONCE

ACREDITADOS CAFÉS

LOS ÚNICOS PREMIADOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

DE Cajas y Cajas Fijas de PAAS

Depósito general.

Calle Mayor, 18 y 20

Sucursal.

Montera,

MADRID.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las multitudes de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceros y los males de piernas, siendo infaliblemente eficaz para la tisis, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestion, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irrecusable Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de sencillas instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 523, Oxford Street, Londres.

ENFERMEDADES SECRETAS D'

CH. ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: escrófulas, llagas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.

GRANOS DE SALUD: purgativo vegetal exigido en el tratamiento contra los vicios de la sangre y todas otras enfermedades.

PARIS, rue Montorgueil, 19. En todas las farmacias, la noticia se da gratis cuando se pida.

Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31.

AGUA SULFUROSA, SÓDICA Y CÁLCICA

EAUX-BONNES

Basses-Pyrénées. — Estacion 15 Mayo á 15 Octubre. Constipado, Bronquitis, Angina, Granulacion, Laringitis, Atonia, Catarro, Coqueluche, Asma, Pleuresia, Liriatismo. Evita de seguro la tisis pulmonar y hasta puede atacar sus progresos. — Precios: 3/4 litro, 8 rs.; 1/2, 6 rs.; 1/4, 4 rs. En Madrid, por mayor, Agencia franco-española; Sordo, 31.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MISIONAL